

USS y Laboratorio de Gobierno presentan guía para promover innovación en salud pública

- El documento, desarrollado por académicas de Enfermería de la Universidad San Sebastián y profesionales del LABGOB, pone énfasis y visibiliza gestiones y experiencias nacionales e internacionales en salud que promueven el bienestar de las personas usuarias del sistema sanitario, a través de la innovación.

A partir del trabajo en conjunto de la Universidad San Sebastián y el Laboratorio de Gobierno (LABGOB), del Ministerio de Hacienda, se presentó la guía Innovación en salud, una mirada inicial, la que conceptualiza, visibiliza y reconoce iniciativas y experiencias nacionales e internacionales en torno a la salud pública.

Esta publicación surgió al alero del trabajo de la Comunidad de Innovación en Salud impulsada por el LABGOB, en que participan las académicas de la Facultad de Ciencias para el Cuidado de la Salud de la Universidad

San Sebastián, sede Concepción, Daniela Barriga y Natalia Aguayo, gracias a la alianza generada a través del Proyecto Colaborativo de Vinculación con el Medio (VcM) Transición del cuidado.

Daniela Barriga, académica de VcM de la Escuela de Enfermería y una de las autoras, explicó que el documento está dirigido a “personas y establecimientos interesados en generar cambios transformacionales en instituciones prestadoras de salud, utilizando la innovación como piedra angular”.

Por su parte, Natalia Aguayo,

también coautora del texto, destacó que “la relevancia de este documento radica en poner al centro de las gestiones de salud el bienestar de las personas usuarias del sistema sanitario en Chile, implementando mejoras que impacten en la satisfacción abordando de manera integral, con equidad y con enfoques innovadores las problemáticas de la salud pública”.

“También pretende dar importancia al rol de las personas que realizan innovaciones en salud desde los diversos sectores, impulsando a las instituciones a reconocer los liderazgos, capacitar al personal e

implementar una cultura de la innovación en los distintos dispositivos de salud, que permitan resolver las diversas problemáticas antiguas y emergentes que se enfrentan en materia de salud”, apuntó Daniela Barriga.

El objetivo de la guía es promover iniciativas que mejoren la salud de la población, invitando a los lectores a pensar de manera creativa y crítica sobre los desafíos actuales y futuros del sector salud que impacten el bienestar de las comunidades.

Por su parte, Orlando Rojas, director ejecutivo de LABGOB, afirmó que el documento “explora una serie de

enfoques innovadores que responden a la urgencia de construir un sistema de salud más accesible, inclusivo y sostenible, que responda tanto a los retos inmediatos como a los cambios demográficos y epidemiológicos que marcarán el futuro de la salud en Chile”.

Asimismo, indicó que “esta publicación no solo es una muestra de los avances en innovación pública del sector de la salud en Chile, sino también una invitación a continuar impulsando el cambio desde la colaboración, la creatividad y el compromiso con el bienestar de la ciudadanía”.